

Informaciones Telefónicas

Esta noche se celebra Consejo de ministros de gran trascendencia.-Una importante detención en Barcelona.-La Junta de Relaciones Culturales con América.-El ministro de Agricultura habla de elecciones y de la importación del aceite extranjero.-La próxima combinación judicial.-Otras noticias

Madrid

El señor Azaña dice que el Consejo de esta tarde tratará de la represión

MADRID, 4 t.—El jefe del Gobierno estuvo toda la mañana en su despacho del palacio de Buenavista. Recibió la visita del embajador de Alemania, comisión de alcaldes de la provincia de Zamora, representación del sindicato de Telégrafos y al agregado militar de Méjico, que marcha a su país. A preguntas de los informadores el jefe del Gobierno anunció que en el Consejo de Ministros de esta tarde se trataría de las medidas de represión, de esa represión—dijo—de que vienen hablando muchos ciudadanos. Por lo visto están viendo al Gobierno con una guadaña en la mano segando vidas. Y no hay nada de eso; el Gobierno se limitará a inhibirse, para

que sean los Tribunales los que sancionen los delitos. Tengo que afirmar una vez más—prosiguió diciendo—que el ser monárquico, comunista o sindicalista no es ningún delito, ahora, lo que puede ser es que se salgan fuera de la ley por que entonces caen dentro de ella inexorablemente. Interrogado el señor Azaña si en el Consejo de ministros de esta tarde se trataría de la provisión de Alta Comisaría de Marruecos y de otros altos cargos contestó negativamente asegurando que sólo hablarían de cuestiones de índole administrativa. Terminó diciendo que en toda España reinaba tranquilidad.

Se realiza en Barcelona la detención del arrendatario del garage de la calle de Mallorca

Premios y pensiones para la fuerza pública MADRID, 4 t.—Un secretario del ministro de la Gobernación dió cuenta a los periodistas de una importante detención llevada a cabo en Barcelona. Se trata de José Costa Cabré, arrendatario del garage de la calle de Mallorca, en donde fué encontrada la fábrica de bombas. Al ser detenido se le ocupó una pistola con siete cargadores, un revólver, un rompe cabezas, un cuchillo y varios documentos de Rusia comprometedores. Los periodistas preguntaron a su informador, si era cierto los malos tratos de la policía con el detenido García Oliver en Barcelona, contestando aquél, que de ello tiene noticias

el señor Casares Quiroga, quien se resiste a creerlo, pero con todo ha ordenado una visita de inspección asegurando que de comprobarse impondrá severos castigos. Censuró la campaña de los periódicos extremistas contra la Policía, y dijo que no era lógico que la brillante actuación de la fuerza pública se ensombreciera por actos realizados por individualidades. Anunció que el señor Casares se propone recompensar a los guardias que más se distinguieron en la represión de los sucesos y conceder pensiones a las familias de los que cayeron en el cumplimiento de su deber. Terminó diciendo que en toda España la tranquilidad es completa.

Cae sobre Madrid una copiosa nevada

MADRID, 4 t.—Esta mañana cayó sobre Madrid una nevada tan copiosa que a los pocos minutos había alcanzado en las calles algunos centímetros. Con este motivo los esquiadores se divertieron, haciendo ejercicios deportivos, y algunos transeúntes sufrieron caídas, con contusiones diversas. El servicio de limpieza y los bomberos se ocuparon de limpiar las calles, ayudados por una fina lluvia que se dejó caer mediada la tarde. La temperatura de esta mañana fué de cuatro grados bajo cero.

El teniente coronel Arancidía, que había desaparecido, está demente

MADRID, 4 t.—La Policía ha tenido noticias de que el teniente coronel Arancidía, afecto al Ministerio de la Guerra y que desapareció de su despacho el día 9, ha sido visto en Torrelodones charlando con un peón caminero y varios operarios de una finca del señor Ruiz Jiménez. El teniente coronel dió muestras de enagenación mental, ofreciendo un pitillo a los obreros y continuando el camino a campo traviesa. Se ha dispuesto salgan varios agentes en un automóvil, con el objeto de practicar un reconocimiento.

El GAS

es lo más LIMPIO COMODO y ECONOMICO para cocinas, estufas, plancheros, calentadores y todos usos domésticos e industriales

Los repartidores de leche se declaran en huelga

MADRID, 4 t.—Esta mañana se declararon inopinadamente en huelga los repartidores de leche que cobraban como jornal ocho céntimos por litro de leche repartido. Los obreros repartidores de la granja Poch, en unión de otros compañeros, se han reunido, acordando pedir trescientas pesetas de sueldo mensual y seis céntimos por litro de leche repartido. Le contestó el señor Oriol, representante de Sevilla y el presidente de

El despacho del ministro de Estado

MADRID, 5 t.—El señor Zulueta recibió esta mañana en su despacho al embajador de Portugal. Después el ministro presidió la Junta de relaciones culturales y de acercamiento de lazos de España con las naciones americanas en virtud de precepto constitucional. Varios diplomáticos que la integran hicieron observaciones atendibles para el mejor fin y se acordó reunirse de nuevo el próximo viernes para seguir tratando esta interesante cuestión.

Una disposición de la «Gaceta»

MADRID, 4 t.—Este diario oficial publica una disposición adjudicando el concurso para la construcción de las obras de enlace de la carretera de Madrid a Cádiz por Palma del Río y Moratalla, de Córdoba a Almadén. El concurso se adjudica a don Miguel Cabrera, vecino de Córdoba, en la cantidad de 117.781'90 pesetas y el plazo para la realización de la obra es el de ocho meses. Se consigna una baja de 48.084'64 pesetas.

La combinación judicial

MADRID, 5 t.—El señor Albornoz estuvo toda la mañana en su despacho, ocupado en la combinación judicial, que es muy extensa y que se propone llevar al Consejo de ministros de esta tarde.

La Reforma Agraria en la provincia de Cáceres

MADRID, 5 t.—Con el director del Instituto de Reforma Agraria se reunieron esta mañana el gobernador general de Extremadura señor Novo y los representantes propietarios de

Unas manifestaciones políticas del ministro de Agricultura

MADRID, 5 t.—Don Marcelino Domingo habló de cuestiones políticas con los periodistas, afirmando en su creencia de que en las elecciones municipales próximas triunfarán las izquierdas coaligadas, estimando por ello un acierto la federación de las mismas que una vez consolidadas estudiarán la fórmula de solidarizarse con los socialistas. Dijo que creía que el señor Maura al que no hay que olvidar los inestimables servicios que prestó a la República, conseguirá la unión de las derechas republicanas, sobreponiéndose a sí mismo. El señor Domingo anunció su propósito de recoger a los elementos de la izquierda que no están con ella, asegurando que no la combatirán.

El señor Domingo habla de la visita de los olivereros

MADRID, 6'30 t.—El ministro de Agricultura dió cuenta a los periodistas de la visita que le habían hecho los representantes olivereros acompañados de los diputados a Cortes de la región andaluza. Dijo que le habían expuesto las conclusiones adoptadas en la asamblea celebrada por la mañana y que él había anunciado los pros y los contras de su disposición. Habló de los precios del aceite y del abastecimiento del mercado nacional, y dió cuenta de haberse designado entre los olivereros una comisión que quedará en Madrid para estudiar una fórmula que armonice los intereses de los olivereros con el modo de mejorar el mercado. Cuando se celebraba la reunión con

Lo que va a costar el teatro de la Opera

MADRID, 5 t.—Hasta ahora se llevan gastados en el teatro de la Opera diez millones de pesetas. Para el decorado y maquinaria se invertirán ocho millones. Se asegura que de continuar los trabajos con tanta lentitud, el teatro no quedará terminado hasta 1946.

PARA LOS SOLDADOS DE CUOTA vende CALZADOS LA IMPERIAL magnificos modelos de Reglamento desde 19 pesetas. CALIDAD INCOMPARABLE CALZADOS LA IMPERIAL GONDOMAR, 5

Anuncie en EL SUR

LA CUESTION DEL ACEITE

El ministro de Agricultura promete a los olivereros suspender la admisión temporal

MADRID, 4 t.—Esta mañana a las diez y en el local de la sociedad de Olivereros de España, se han reunido diversos representantes de Sevilla, Cádiz, Granada, Málaga, Córdoba y Jaén con los diputados a Cortes de la región andaluza para tratar del decreto autorizando la importación de aceite, que estiman lesivo para los intereses de la economía nacional. Presidió el acto don Nicolás Alcalá presidente de los Olivereros de España, asistiendo los diputados a Cortes señores Vaquero, Carreras, Díaz del Moral, Azorín, Martín Sanz y García Hidalgo y representaciones nutridas de todas las provincias andaluzas. Dió comienzo el acto con unas palabras de la presidencia sobre los perjuicios que ocasiona la reciente disposición ministerial, promoviéndose con este motivo un largo debate en el que intervinieron muy activamente los representantes regionales. Se acordó unánimemente pedir la revocación de la admisión temporal de aceites extranjeros en España. Seguidamente informó el oficial encargado de estas cuestiones en el ministerio señor Martí, que expuso los motivos y razonamientos del ministro para autorizar esa importación. Le contestó el señor Oriol, representante de Sevilla y el presidente de

la Federación de Labradores de Córdoba señor Navajas. Se redactaron unas conclusiones que se enviarán al ministro de Economía señor Domingo. Después todos los representantes, acompañados de los diputados, se trasladaron al Ministerio, siendo recibidos en el acto por don Marcelino Domingo, ante el cual el presidente de la Federación de Olivereros, don Nicolás Alcalá, expuso con todo detalle las aspiraciones de los agricultores, estimando debía dejarse en suspenso la disposición reciente sobre la importación de aceites extranjeros. El señor Díaz del Moral apostilló dichas manifestaciones, enumerando las querrelas que desde tiempos remotos sostienen las clases agricultoras con los Gobiernos. Intervinieron otros representantes regionales, entre ellos muy acertadamente el de Córdoba señor Navajas. El ministro señor Domingo pronunció un razonado discurso exponiendo el pro y el contra de la citada disposición, cuya derogación se solicitaba, y con gran comprensión del asunto prometió estudiarlo detenidamente y resolver de acuerdo con los intereses de los olivereros de España y productores de aceite. Agregó que no ponía reparo en

abolir en el acto la citada disposición, con la única salvedad de que los olivereros se hicieran responsables de sus peticiones. Se acordó a propuesta del ministro, designar una comisión que deliberará detenidamente sobre el asunto y estudiará las medidas conducentes a evitar la ruina de la producción aceitera española. Contestó al ministro muy razonadamente el señor Oriol, de la representación sevillana, y después hablaron de nuevo un representante de Lucena y el señor Navajas, de Córdoba. Esta tarde, a las cuatro, se han reunido nuevamente los representantes olivereros en su local social, para estudiar y en su caso redactar las peticiones concretas. Informarán ante ellos los comisionados técnicos, con el objeto de resolver de un modo categórico este grave problema de la economía nacional. Los comisionados salieron satisfechísimos de la cordial actitud del ministro, que en todo momento se mostró favorablemente dispuesto a complacerles. Los diputados andaluces que acompañaron a los olivereros fueron agasajados con un almuerzo en el Hotel Palace por el presidente de la Federación de Labradores de Córdoba don Antonio Navajas.

Visitas al ministro de Estado

MADRID, 6'30 t.—El señor Zulueta recibió al embajador de Portugal, al diputado Rey Mora y al general Romerales.

Audiencias del Presidente de la República

MADRID, 6'30 t.—El señor Alcalá Zamora recibió en audiencia a una comisión de la Asociación libre de

Detención de complicados

HUESCA, 6'30 t.—Continúan las pesquisas policíacas para esclarecer todo lo relacionado con el hallazgo de bombas. La Guardia civil detuvo a seis individuos, que quedaron a la disposición del Juzgado de Serriena.

Se soluciona la huelga de Espartina

SEVILLA, 6'30 t.—El gobernador manifestó que reinaba tranquilidad en toda la provincia. Dió cuenta de una reunión celebrada en el pueblo de Espartina, en la que se había acordado la implantación de la jornada de seis horas y jornal de 1'40 pesetas por hora, con lo que había quedado solucionada la huelga.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Franco cambio máximo	47'75
Libras cambio máximo	41'05
Dólares máximo	12'25
Interior 4 por 100	65'00
Exterior 4 por 100	77'50
Amortizable 5 por 100 1920	89'60
Idem 5 idem 1917	85'50
Cédulas Banco Hipotecario 4 por 100	80'60
Idem 5 por 100	84'95
Idem 6 por 100	00'00
Acciones del Banco de España	513'00
Idem de Tabacos	000'00
Idem ordinarias	40'50
Idem del Rio de Plata	00'00
Idem F. C. Norte de España	000'00
Idem de M. Z. y A.	160'00
Banco Hispano-Americano	000'00

Hallazgo de bombas en Logroño

LOGROÑO, 6'30 t.—A primera hora de la mañana el Comisario de Policía con cuatro agentes y una sección de guardias de Asalto practicó un registro en el local del Sindicato Unico, encontrando almacenadas 225 bombas en forma de piña. También se incautó de útiles para su fabricación. Procedió a la detención del conserje Julio Mata, que quedó incomunicado.

Propietarios de fincas urbanas de Madrid

acompañado de otras de provincias. También recibió a otras personalidades.

Almanques de bufete y agendas

LA IBERICA LIBRERIA IMPRENTA Y PAPELERIA Plaza de la República, 14 Teléfono 1678 :: Córdoba

